## Spanisch ab Klasse 9

## Warum soll ich denn Spanisch lernen?

Spanisch zählt mit ungefähr 560 Millionen Sprechern zu den meist gesprochenen und meist verbreiteten Sprachen dieser Welt.

Spanisch spricht man nicht nur in Europa, sondern auch in Lateinamerika und teilweise auch noch in Asien und Afrika. Auch in den USA ist die spanischsprachige Gemeinschaft mit über 35 Millionen Mitgliedern eine relevante Volksgruppe.

Wer Spanisch spricht, hat also viele und vielfältige Möglichkeiten, sich mit Menschen aus unterschiedlichen Kulturkreisen zu vernetzen und auszutauschen.

Die spanische bzw. spanischsprachige Kultur hat in den unterschiedlichsten Bereichen großartige Vordenker hervorgebracht. Man denke in der Literatur zum Beispiel an Borges, Márquez oder Zafón, in der Malerei an Frida Kahlo, Dalí, Picasso oder Goya, in der Architektur an Gaudí, in der Filmkunst an Almodovar, Buñuel oder Iñarritu,...

Der Schlüssel zu diesem kulturellen Schatz ist die Sprache.

Spanien zählt zu den wichtigsten und beliebtesten Zielen deutscher Touristen. Schon ein paar Grundkenntnisse der spanischen Sprache erlauben auf eigenen Reisen eine viel persönlichere und tiefere interkulturelle Erfahrung, da man mit den Menschen vor Ort in Kontakt treten kann.

Natürlich ist Fremdsprachenunterricht immer mit viel Arbeit verbunden, mit Vokabellernen und Grammatikpauken, doch gibt es zahlreiche Felder, in denen Lernende mit Vorwissen in anderen Sprachen (insbesondere Englisch, Französisch oder Latein) durch Rückgriff auf bereits erlernte Inhalte profitieren können. Im späteren Lebenslauf können Kenntnisse im Spanischen beim Erlernen weiterer romanischer Sprachen (Italienisch, Portugiesisch, Französisch, Katalanisch,) sehr hilfreich sein.

## Warum soll ich denn gerade jetzt Spanisch lernen?

Mit der Wahlmöglichkeit von Spanisch als Differenzierungskurs ab der 9. Klasse erweitert das GBG sein Sprachenangebot. Zwar wird auch in Zukunft Spanisch auch als neu einsetzende Fremdsprache ab der EF wählbar sein, doch haben Schülerinnen und Schüler, die eine Neigung für Fremdsprachen haben und ab Klasse 9 Spanisch wählen ein paar Laufbahnvorteile:

Sie könnten ab der EF leichter Italienisch als weitere Fremdsprache lernen.

Sie könnten ab der Q1 auch den Leistungskurs Spanisch belegen.

Außerdem können Schülerinnen und Schüler mit dem Fach Spanisch an unserem Austausch mit Madrid (IES Los Castillos Alcorcón) teilnehmen.